

En la Redacción y Administración, calle de Castaños, 34, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras que se nos remita des ejemplares y estudio bibliográfico de las que, á nuestro juicio, le merezcan.

No se devuelven originales

En Alicante, un mes. . . . . 1'75 pta.  
Un trimestre. . . . . 5 »  
Fuera de la capital, trimestre. . . . . 5'75 »  
Extranjero, trimestre. . . . . 10 »  
Número suelto. . . . . 0'10 »

Anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales, y no precediendo á la orden de inserción, quedan al arbitrio de la empresa del periódico.

Pago anticipado.—TELÉFONO N.º 156

## Diario político y de intereses materiales

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE ESTA PROVINCIA

Propietario: D. ENRIQUE ARROYO Y RODRIGUEZ

AÑO XIII

ALICANTE: MIÉRCOLES 5 DE ENERO DE 1898

NUM. 3.499

### ADVERTENCIA

A partir desde el día 1.º de Enero corriente, se ha encargado de la Administración de EL LIBERAL nuestro estimado amigo y compañero D. Julio Serrano.

### EL LIBERAL

MIÉRCOLES 5 de Enero de 1898

### REPARACIÓN MEREcida

Con verdadero sentimiento hemos leído anteayer en nuestro colega madrileño *El Progreso* un nuevo y violentísimo artículo contra el Rector de la Universidad de Valencia Sr. Moliner; la insistencia en el ataque y los tonos tan duros como agresivos que el articulista utiliza, acreditan la falta de razón con que se formulan los cargos más injustos contra el respetable profesor á quien nos referimos; si tales cargos tuviesen legítimo fundamento, habría bastado con la exposición lisa y llana de los hechos dignos de censura, y no sería preciso emplear para el ataque procedimientos que de modo muy claro ponen de relieve los estímulos más personales que políticos á que responde el ataque.

Médico eminente, cumplido caballero, catedrático distinguidísimo y publicista de reputación merecida, no necesita el doctor Moliner que *El Progreso* le expida patentes de suficiencia ni que le otorgue ejecutorias de hidalguía; de ésta responden todos sus actos y de aquella dan su ciencia y su saber elocuente y cumplido testimonio; no llega el primer advenedizo á ocupar los más altos puestos al frente de la enseñanza; llegan, en cambio, los que como el doctor Moliner alcanzan paso á paso, en fuerza de inteligencia, de saber y de celo, á conquistar, después de una dilatada y honrosa carrera, la estimación de sus superiores, el cariño de sus compañeros, el respeto de sus discípulos y el aprecio de la opinión pública.

Los periódicos de Valencia han ofrecido al doctor Moliner merecidísima y completa reparación contra los ataques de *El Progreso*, y nosotros, volviendo por los fueros de la verdad y cumpliendo un deber de justicia, nos asociamos á la prensa valenciana, pero añadiendo una observación por cuenta propia.

Correspondió al doctor Moliner, como vocal de la Junta de Socorros, intervenir en la organización de una corrida de toros á beneficio de los perjudicados por los temporales, y esta intervención es la que ha escitado el irritable temperamento de *El Progreso*; nosotros entendemos, que si este periódico obrase como dice, al estímulo de sentimientos levantados y generosos, habría dejado en paz al doctor Moliner, y empleado todas sus energías y todos los acentos de su indignación en combatir los hábitos, usos y costumbres de una sociedad egoísta que no sabe ó no quiere acudir en socorro de la desgracia á título gratuito, y que cuando se decide á hacer una limosna, exige en cambio de ella que se la divierta con una corrida de toros.

¿Qué culpa tiene de esto el sabio y respetable Rector de la Universidad de Valencia?

### ECOS POLITICOS

Nuestro estimado colega *La Opinión* dice que ha pedido á sus amigos de Petrel los datos necesarios para esclarecer los hechos á que se refiere una carta de dos queridos amigos nuestros que á ruego de éstos publicamos hace pocos días.

Imitando al colega aplazamos el hablar de este asunto hasta que aquél reciba las explicaciones que ha pedido.

*La Unión Democrática* dice que se indigna cuando se acuerda de que el Sr. D. Rafael Beltrán se ha hecho monárquico borbónico por la presidencia de la Diputación provincial y que nuestra defensa es estéril.

Así son todas las cosas del colega. Cuando D. Rafael Beltrán, tomando parte en una evolución colectiva y no realizando un acto individual, vino con sus amigos al campo liberal monárquico, nuestro partido estaba en la oposición y nada podía ofrecer, ni nada podía dar; exigía en cambio mucha abnegación y mucho esfuerzo, mucho desinterés y mucha nobleza para tomar parte activa en un período de lucha en que todas las desventajas estaban de nuestra parte y en la que, perseguidos sin misericordia y sin cuartel, solo contábamos con la fuerza de la razón y del derecho.

Entonces no ofrecíamos prebendas ni honores ni beneficios; exigíamos desinterés, patriotismo y entereza, y en estas condiciones vino D. Rafael Beltrán con sus amigos á honrarnos ingresando en nuestras filas.

Esto no es una defensa sino una exposición de hechos, y como la verdad es una sola, forzoso es reconocerla.

Conque no se indigne el colega, porque después de todo nadie lo va á creer, y eso de indignarse á diario y para uso propio es poco higiénico.

«Cuando la restauración caiga envuelta entre ignominias y habiendo hecho que la nación pierda hasta el honor que el monarca francés salvó en Pavía, etc. etc.»

¿Ha visto el lector qué manera tan suave de escribir?

No hay que asustarse; es otro rasgo de indignación de *La Unión Democrática* que de esta suerte ensaya sus aficiones bélicas para cuando suene la hora de que el clarín guerrero llame á la pelea para la instauración de la República. Como se ve, este pícaro gobierno liberal tiene á la prensa amordazada y no consiente el más leve desahogo á los periódicos radicales.

La redacción de *El Correo Español* ha enviado un mensaje de adhesión á la de *El Nacional*, mensaje que este último publica con gran regocijo.

Dios los cría y ellos se juntan.

Ha empezado á publicarse en Sevilla *La Monarquía*.

No se asusten nuestros lectores.

No se trata del periódico que en Alicante dirige el Sr. Mesa, sino de otra *Monarquía* representante del grupo romerista.

¿Serán correligionarios sobre ser tocayos?

Lo ignoramos; la actitud espectante, como la consigna de la zarzuela, no permite hablar.

Llegó á Palma el general Weyler y salió para sus posesiones.

El general Weyler llegó á Barcelona y salió para sus posesiones.

Y ahora anuncia la prensa de Madrid que sale para sus posesiones de Huesca el general Weyler.

Ya no nos extraña que haya molestado tanto al general su relevo; acostumbrado á tener posesiones en todas partes, debió entender que tenía otra, por juramento de heredad, también suya. La isla de Cuba.

Anteayer celebró el Ayuntamiento su anunciada sesión extraordinaria en la que el señor Gadea expuso por capítulos y artículos del presupuesto la situación en que al encargarse de la Alcaldía encuentra la hacienda municipal.

El numeroso público que llenaba el salón pudo observar que eran exactos los datos que por la mañana habíamos ofrecido con referencia al presupuesto; agreguemos que es esta la vez primera que de un modo público, solemne y sincero se da cuenta al vecindario de la situación exacta del municipio; este solo rasgo bastaría para hacer simpática, si ya no fuese popular, la figura del Sr. Gadea, quien obrando con una corrección harto distinta de ciertos procedimientos empleados con nuestros amigos hace dos años, tuvo la nobleza de tributar un homenaje de respeto á sus predecesores, reconociendo la integridad y el celo en que informaban sus actos.

Dió las gracias el Sr. Ferré en nombre de los conservadores, y desarrolló la teoría administrativa más sorprendente y maravillosa que jamás se le puede haber ocurrido á tratadista ni recopilador alguno, desde Escosura, Barrantes y Martínez Alcubilla hasta Freixa ó Soria.

El estado actual del presupuesto, decía el señor Ferré, solo indica que el ordenador de pagos ha tenido mucha prisa para gastar en beneficio de Alicante el dinero consignado.

Como dicen en el teatro, el que oye esto no vuelve en sí de su apoteosis.

Según la nueva doctrina, el Estado, la provincia y el municipio deben consumir en un solo día y cuanto más pronto mejor todos sus recursos del año, sistema parecido al de aquel que buscaba el medio de vivir haciendo una comida cada doce meses.

¿Y cómo se habrá arreglado ese ordenador de pagos para pagar en tres meses 22.500 pesetas cuyo ingreso se verifica por meses vencidos?

Sería curioso saber si ha sido el contingente provincial el que se ha quedado á la luna de Valencia para que se pudiese hacer aquel anticipo.

Pero, en fin, todo esto es de interés capital para Alicante y nos impone el imperioso deber de estudiar y juzgar estos hechos con ánimo sereno, con tiempo y con espacio, y para cumplir ese deber necesitamos que pase el asombro que nos ha causado la sorprendente y maravillosa teoría del Sr. Ferré.

### LOS MINISTROS CUBANOS

(Conclusión)

Eduardo Dolz

Su rasgo principal, su nota característica está en este dato: Permaneció muchos años en Cuba sin querer afiliarse ni al partido autonomista ni al constitucional, por estar compuesto el uno solo de cubanos y el otro solo de peninsulares.

—Solo el día—pensó y dijo—que haya un movimiento de aproximación entre peninsulares y cubanos y se forme un partido de concordia, figuraré en política.

Y en efecto, hasta que esas corrientes se impusieron con el movimiento izquierdista primero, con el económico luego y con el reformista últimamente, no salió del retraimiento.

En todas esas fases del avance de la política cubana, para arraigar en la Península, figuró en primera línea.

Su figura se destacó con definitivo relieve cuando las reformas del Sr. Maura.

Fué el nervio del movimiento de opinión que tremoló aquella bandera; recorrió toda la isla, propagando con ardimiento esa fórmula; pronunció un discurso en cada ciudad y en cada pueblo importante; organizó el partido reformista; dirigió las memorables luchas electorales en que tan ruidosos triunfos alcanzaron los representantes de las nuevas ideas; fué el brazo de aquella poderosa agrupación; fundó el Circulo Reformista, y como el más popular, más brioso y más entusiasta defensor de aquellas reformas, cuando concluyó la organización en Cuba, vino á proseguir la contienda como diputado en Madrid, abandonando bufete, intereses y personales conveniencias.

Vino á Madrid y conquistó puesto de primera fila entre los políticos que tratan de las cuestiones de Cuba. Y es que conoce como muy pocos el problema colonial; es que su gran talento no podía menos de sobresalir aquí donde tanto se ignora y tanto se desbarra en tales materias.

Sus discursos en el Congreso, sus conferencias en el Ateneo, le valieron merecida fama de notable orador. Ha estado constantemente en la brecha, siempre despierto, vivo, actuando en la difícilísima tarea de conquistar opiniones, destruir prejuicios, arrancar á la masa general del enorme error con que tradicionalmente se han juzgado en la Península las cuestiones coloniales. Ha sido un combatiente de todas las horas, bravo, firme, sereno, inteligentísimo.

Es una naturaleza de político y de gobernante. Tiene todas las condiciones de habilidad, destreza, tesón, energía, voluntad, que se necesita para triunfar en las empresas del poder. En las últimas jornadas ha luchado como bueno y se ha ganado ese puesto de honor en el primer gobierno cubano. Es de los que fundan y sabrá fundar con sus compañeros el régimen autonómico.

Su entrada en el Gobierno era de absoluta precisión para que á nadie pudiera caber duda de que el Sr. Amblard está por completo identificado con el Gobierno insular, pues los señores Dolz y Amblard están de tal modo y de tan antiguo identificados y les unen lazos de tan

### LINEA GUIXOT Y COMPANIA

Servicio regular entre Alicante Valencia, Tarragona, Vinaroz, Benicarló y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordos para Inglaterra y puertos del Báltico.



Para fletes é informes dirigirse á los consignatarios y armadores, Sres. Guixot y Compañía, paseo de los Mártires, 30, y calle de San Fernando, 19, Alicante.

### SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA

### El vapor «Luis Pinzón»

Saldrá DIRECTO para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona, Sres. MOLL Y COROMINAS, plaza Falacio; Alicante, Sres. GUIXOT Y C.ª, San Fernando, 19.

### ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

VICENTE BOTELLA

Angeles, 19, Alicante

125

ANGÉLICA

alejan de mí, ahora que la fiebre consume mis fuerzas, y la tristeza nubla mis ojos; una pobre mujer á cuyo niño he regalado algunas veces, es la que me asiste, y así miro desalentada y abatida pasar el tiempo, ya no muy largo, que me separa de la muerte, mientras mis alhajas, mis trajes, ¡hasta mis muebles! se van agotando para pagar con su importe el médico, la casa, y, en fin, todo lo que gasto.

«Aún te quejas de que en tanto tiempo no te haya dado noticias mías. ¡Oh, perdón, hermana! ¡Cuando era dichosa no te olvidaba, pero fui bastante ingrata para no escribirte! Después, cuando empecé á sufrir, lo hice, pero sin querer demostrarte toda la verdad de mi triste situación. ¡Te he querido tanto á pesar de mis errores! ¡Oh! ya he visto hermana mía, que tú también me quieres, que aún te acuerdas de tu pobre Consuelo; mira, la última cantidad que me enviaste me ha evitado una gran pena, la venta de un jarrón que sin duda reuerdas fué el primer regalo de nuestro primo Enrique. ¡Oh! mi buena hermanita, ¡si yo hubiera seguido tus consejos! ¡pero le amaba, le amaba tanto! Es la verdad que he sido más desgraciada que culpable; él podía haber hecho de mí una esposa honrada y que lo hubiera admirado, pero no me apreciaba lo bastante, ó quizá yo no merecía esta dicha. ¡Le seguí porque no podía vivir sin él! Muchas veces he llorado suplicándole me diese su nombre, ó al menos, que no me abandonase; pero mi ruego no fué atendido; cuando se separó de mí, debí tal vez haber acudido á tí, para que intercedieras con

XVII

No puedo decir que se afirmó mi convicción cuando oí de los labios de Angélica la historia tristísima de su vida; tan profunda, tan completa había sido desde el primer momento en que pude dar una solución razonable á tantas y tan extrañas contradicciones.

Lo comprendí todo, y ella me fué explicando detalladamente las impresiones que había sufrido durante el tiempo de nuestras relaciones, y entonces encontré más natural su repugnancia á hablar de tiempos anteriores á nuestro conocimiento, pues para esto era preciso hacer mención de su hermana y referirme su dolorosa historia.

Huérfanas las dos en esa edad en que las madres hacen tanta falta para dirigir los afectos é inclinaciones de sus hijos, Angélica y Consuelo se encontraron sin más compañía que la de un anciano tío y tutor que fué á vivir con ellas; tenía esta señor otro sobrino viajando entonces por Italia, y á quien quería con la ternura que

hondo ó intenso afecto, que son como una misma personalidad.

**Laureano Rodríguez**

D. Laureano Rodríguez es del pueblo La Guardia, en la provincia de Pontevedra. Hijo de una familia modesta; su padre era sastre; empezó estudiando la carrera eclesiástica, pero muy pronto la abandonó, porque sus aficiones y sus gustos no le inducían á seguirla.

Como todos ó la mayoría de los que nacen en ese pueblo, toda la aspiración de Rodríguez desde muy joven era embarcarse para América para hacer allí una fortuna y volverse á su patria.

Allá por los años 61 ó 62 emprendió su viaje á las Antillas. Se estableció en Puerto Rico, donde vivió cuatro años. No le iban bien los negocios al cabo de ese tiempo, y levantó otra vez el vuelo trasladándose á Méjico.

De esa época son sus principales trabajos artísticos. Dotado de un gran talento natural y de excelentes aptitudes para el dibujo, compuesto, estando en Méjico; una notable alegoría á Méndez Núñez en el Callao, que á poco dió vuelta á toda América.

Entró de soldado en el ejército del emperador Maximiliano, y por sus hechos de armas ascendió rápidamente á oficial. Cayó prisionero y estuvo sentenciado á muerte por un Consejo de guerra; pero con otros compañeros de cautiverio logró escapar. Cuando la tragedia de Querétaro acabó con aquel régimen, marchó á Cuba Laureano Rodríguez.

Fué á Cuba, y allí se dedicó al comercio, abandonando definitivamente sus aficiones artísticas y su vida de aventuras. Trabajó con ardimiento para constituirse una posición, viviendo alternativamente en la Habana y en Santiago de Cuba.

Actualmente era presidente de la Liga de Comerciantes Importadores, Sociedad de grandísima influencia en la isla.

La figura de Laureano Rodríguez adquirió extraordinario relieve al producirse en la gran Antilla el movimiento económico de 1891, que fué como la preparación de las reformas y el grito unánime del país pidiendo justicia y medios de vida.

Es uno de los peninsulares más identificados con el país cubano, donde es universalmente estimado en lo mucho que vale.

**El privilegio del Banco de Francia**

El *Diario Oficial* de la vecina república ha publicado el 17 del mes pasado el texto de la ley concediendo prórroga de su privilegio de emisión al Banco de Francia.

Los términos de la misma son los siguientes: «Artículo 1.º El privilegio concedido al Banco de Francia por las leyes de 24 de Germinal año XI, 22 de Abril de 1806, 30 de Junio de 1840 y 9 de Junio de 1857, y que expiraba en 31 de Diciembre de 1897, se prorrogará por veintitrés años, no terminando hasta 31 de Diciembre de 1920.

No obstante, una ley votada por ambas Cámaras en el año 1911 podrá anular el privilegio para 31 de Diciembre de 1912.

Art. 2.º El párrafo 1.º del art. 9.º de los estatutos fundamentales del Banco, establecidos por el decreto de 16 de Enero de 1808, se modifican del siguiente modo:

Las operaciones del Banco consisten:

«1.º En descontar á toda clase de personas letras de cambio y otros efectos comerciales á la orden, con vencimiento determinado que no podrá exceder de tres meses, con la firma de comerciantes, sindicatos agrícolas ó de cualquier otra clase, y por demás personas notoriamente solventes.»

Art. 3.º Las funciones de gobernador y de subgobernador del Banco de Francia son incompatibles con el mandato legislativo.

Art. 4.º El art. 19 de la ley de 22 de Abril de 1806 se completa por la adición después del segundo párrafo de otro concebido en estos términos:

«Estos agentes deberán ser franceses.»

Art. 5.º A partir del 1.º de Enero de 1897 hasta el año 1920 inclusive, el Banco entregará al Estado, cada año y por semestres, una suma igual al producto del octavo del descuento por la cifra de la circulación productiva, sin que pueda ser jamás inferior á dos millones (dos millones de francos).

Para la fijación de esta suma, la media anual de la circulación productiva se calculará, como se indica, para la aplicación de la ley de 13 de Junio de 1878.

El primer pago semestral será exigible quince días después de la expiración del semestre. Los otros pagos se efectuarán el 15 de Enero y el 15 de Julio de cada año, debiendo tener lugar el último el 15 de Enero de 1921.

Art. 6.º Los 60 millones que el Banco adelantó al Estado en virtud del convenio de 10 de Junio de 1857, al 3 por 100 de interés, y los 80 que adelantó en virtud del convenio de 29 de Marzo de 1878, al 1 por 100 de interés, cesarán de devengar interés á partir de 1.º de Enero de 1896.

El Banco no podrá reclamar el reembolso de todo ó parte de estos adelantos mientras conservare su privilegio.

Art. 7.º Se aprueba el convenio de 31 de Octubre de 1896, en virtud del cual, independientemente de los 140 millones especificados en el art. 60, el Banco se compromete á poner á disposición del Estado, sin intereses y mientras dure su privilegio, un nuevo adelanto de 40 millones (40 millones de francos).

Este convenio está exento de los derechos de timbre y registro.

Art. 8.º El Banco pagará gratuitamente por cuenta del Tesoro, y conjuntamente con las Cajas públicas, los cupones al portador de las rentas francesas y de los valores del Tesoro francés que se presenten al cobro, tanto en París como en las Sucursales y oficinas auxiliares.

Art. 9.º El Banco deberá, á petición del ministro de Hacienda, efectuar la emisión gratuita de rentas francesas y valores del Tesoro francés.

Art. 10. Las contadurías del Tesoro podrán entregar ó retirar fondos de la cuenta corriente del Tesoro, tanto en las oficinas auxiliares como en las Sucursales.

En las poblaciones agregadas (villes rattachées) el Banco deberá efectuar gratuitamente, y sea cual fuere el vencimiento, el pago de los efectos girados sobre una contaduría del Tesoro por otras, así como también aceptará los giros verificados por los recaudadores de rentas públicas á la orden de las contadurías del Tesoro.

(Se concluirá.)

**EL PROCESO MILITAR**

El Consejo Supremo de Guerra y Marina examinará en su primera sesión, esta semana, los documentos remitidos por el ministro de la Guerra referentes á la cuestión Weyler. En la misma sesión encargará á los fiscales que emitan su dictamen sobre si existe en aquellos materia penable, definiendo en caso afirmativo la naturaleza de los delitos y el procedimiento que debe seguirse.

—El juez militar Sr. Ceballos tomó ayer declaración al redactor del *Heraldo de Madrid*, D. Adolfo Rodrigo. Manifestó éste que la copia de la protesta se la facilitó el director de *El Nacional* el día 30 último, á las dos y media de la tarde, y que se limitó á telegrafiarla á *La Publicidad*, de Barcelona, y algunos otros periódicos de provincias, y á entregársela después al director del *Heraldo de Madrid*.

El juez tomó también declaración al coronel de estado mayor Sr. Escribano, ayudante del general Weyler.

**EL TE DEL SR. ROMERO ROBLEDO**

Para despedir el año 1897 obsequió el Sr. Romero Robledo á sus amigos políticos con un te, al que asistieron los generales Weyler, Bo-

rrero. Prats, Moncada y Sánchez Campomanes, y algunos jefes del Ejército ayudantes ó amigos de dichos generales. Parece que concurrieron á la fiesta unas 90 ó 100 personas.

A las doce se sirvió un lunch, y el Sr. Romero brindó por SS. MM. y por Weyler.

El general contestó que no era hombre político ni aspiraba á serlo; pero que juzgaba del mismo modo que el Sr. Romero Robledo la política y la situación de España. Dijo también que, estando dividido el partido conservador, aconsejaba á los que le consultaban que se sumaran al grupo del Sr. Romero Robledo. Terminó dando vivas al Rey y á la Reina.

Como el brindis anterior del Sr. Romero Robledo sólo había sido para hacer boca, pronunció á continuación un largo discurso, encaminado principalmente á pedir auxilio á los conservadores que siguen al señor marqués del Pazo de la Merced y á dirigir unos cuantos alfilerazos á los señores Silvela, general Martínez Campos y Pidal. Como era de esperar, el Sr. Romero acabó diciendo que á su lado y al del general Weyler estaba el partido conservador. Lo mismo dijo *mutatis mutandis* cuando se separó del Sr. Cánovas en 1885.

En suma: el discurso del Sr. Romero no ha contenido novedad alguna; pertenece al conocido repertorio de este hombre político. Lo que sí se ha notado es la diferencia entre los términos en que se expresó el general Weyler diciendo que no era ni aspiraba á ser hombre político y reduciendo su adhesión al Sr. Romero á una coincidencia actual de opiniones y el tono categórico, acaso demasiado afirmativo, con el ex-ministro de la Gobernación proclamó su unión con el general Weyler.

Amigos del ex-gobernador general de Cuba decían ayer tarde que éste seguía en su propósito de no afiliarse á ningún partido y que la unión con el Sr. Romero Robledo no era tan completa como aseguraban los partidarios de éste.

**NOTICIAS MILITARES**

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos que sirven en los cuerpos y secciones armadas del ejército de la Península, islas Baleares y Canarias, que hayan sido declarados reclutas condicionales, como comprendidos en el art. 149 de la citada ley, marcharán desde luego á sus casas, siendo baja en filas en fin del mes actual y alta en sus zonas en la expresada situación en la revista del mes de Enero próximo.

Los individuos que prestan servicios en los distritos de Ultramar, á quienes se hayan concedido la excepción que determina el mencionado art. 149, regresarán á la Península, y verificándose los embarques en el número que permitan las condiciones de los vapores y las necesidades del servicio, que apreciarán los capitanes generales respectivos, debiendo terminar el embarco de estos reclutas lo más pronto posible.

**CUENTOS FRANCESES**

**EL AUSENTE**

El reloj público de la aldea de Berri dió las doce del día, y después de la última campanada, salieron de la escuela multitud de chiquillos, que apretaron el paso hacia sus respectivos domicilios.

El maestro, hombre joven, de barba rubia y de elevada estatura, se presentó en el umbral, cerró la puerta de la escuela y cruzó la calle para dirigirse á la posada inmediata.

Cuando entró en ella el maestro, ya tenía preparado su cuertierto en la sala del piso bajo.

Justino Pauly—que así se llamaba el profesor—se sentó ante una mesa y cortó una rebanada de pan. De pronto notó que no estaba solo. En la mesa del fondo se hallaba un hombre mal vestido, con la cabeza apoyada en las ma-

nos y los codos sobre la mesa, ante una copa de cerveza.

No podía precisarse la edad de aquel personaje, pues los rasgos característicos de la fisonomía habían desaparecido, descompuestos, sin duda, por una erupción de toda la carne, que obstruía los ojos, las fosas nasales y la abertura de los labios.

Justino Pauly recordó haber visto en un museo anatómico algo parecido, y exclamó:

—¡Será un minero víctima de una desgracia!

¡Pobre diablo!

A los pocos instantes entró en la sala la hija del dueño del establecimiento, Enriqueta Lucotte, con la sopa para el maestro.

Los dos se sonrieron al verse; Justino sentía por ella grandes simpatías, desde que se estableció en la aldea, porque la encontraba muy hermosa y mucho mejor educada que las demás mozas del país.

Enriqueta dejó la sopera y se apoyó en la mesa con los puños cerrados. Mientras se ataba la servilleta al cuello, Justino la preguntó:

—¿Qué hay de nuevo, Enriqueta?

—Nada de particular. Y usted ¿cómo sigue?

—Lo mismo que siempre.

Luego, en voz muy baja, preguntó á la hija del posadero, indicando al desconocido:

—¿Quién es ese hombre?

—No lo sé. Hace una hora que está ahí ante su copa, sin beber. Cuando entró me miró de un modo tan particular que llegué á asustarme. Me alegro de que haya usted venido, porque papá está fuera y Catalina y yo sentíamos ya cierta intranquilidad.

—Pero supongo que no va usted á dejarme solo por miedo á ese hombre.

—Nada de eso.

—¡Siéntese usted á mi lado.

—Con mucho gusto.

Enriqueta y el maestro se pusieron á hablar de cosas indiferentes, como todos los días, sin hacer caso del desconocido.

Catalina sirvió al maestro el resto de la comida, y cuando los dos amigos volvieron á quedarse solos, Justino preguntó á la joven:

—¿Y qué noticias tiene usted de... allá?

—Ninguna.

—¿No ha contestado el coronel?

—Ni una palabra.

—Creo que ya no cabe la menor duda.

—¡Pobre Anatolio!—exclamó Enriqueta sollozando.

Vamos, Enriqueta—dijo el maestro—no hay para tanto, y es preciso resignarse. Hace un año que estamos convencidos de que habrá muerto. ¿No han dicho sus dos compañeros que han regresado á Francia, que dos meses antes del encuentro de Liag Phu había desaparecido como desertor? Habrá caído en poder de los piratas que pululan por la colonia.

Pero Enriqueta seguía llorando, al pensar que el hombre á quien había amado con delirio estaría muerto y sepultado en China.

—¡Pobre Anatolio!—repetía la infeliz—¡Me quería tanto! A no haberlo impedido su desgracia, estaría mozo ya casado á estas horas.

—Indudablemente—contestó Justino Pauly.

—¿Pero cree usted que no hay en el mundo quien pueda amarla tanto como Anatolio?

—Lo dudo.

—Pues ese ser existe.

—¿Y quién es?

—Yo, Enriqueta.

La hija del posadero se puso encarnada como la grana, y sus lágrimas se evaporaron al calor del tuego de sus mejillas.

El maestro se apoderó de una de las manos de Enriqueta y dijo con voz casi imperceptible:

—Anatolio ha muerto y ya lo ha llorado usted más de lo regular.

La joven bajó la cabeza y no contestó.

—Veo—repuso Justino—que le ama usted todavía y que á mí me desprecia. Ya sé qué partido tomar.

—¿Qué va usted á hacer?

—Voy á solicitar una permuta, y para ello pienso dar hoy mismo los primeros pasos.

Enriqueta asió de la otra mano al maestro y exclamó:

—¡No lo hará usted, amigo mío!

á un hijo, por lo que ansiaba verlo volver de su viaje.

Sabiendo que este joven, á su regreso, viviría con el anciano tutor, Angélica creyó que estarían mejor que en esta casa haciendo compañía á otra anciana tía que les brindaba con su tranquilo hogar, y haría para con ellas las veces de madre. Consuelo no era de esta opinión, y á pesar de que prometía á su hermana marchar con ella, dilataba de un día á otro el viaje.

Una enfermedad casi repentina condujo al sepulcro al pobre anciano poco después de la llegada de su sobrino; y al saber la noticia de su muerte, la buena tía se presentó en el gracioso hotel habitado por las huérfanas para llevárselas consigo.

Hicieron los preparativos de viaje. Angélica tenía inmensos deseos de encontrarse en la casa hospitalaria de su tía. Consuelo estaba disgustada, llorosa é intranquila; ¡aún les quedaba otro dolor que sufrir! Al leer las últimas disposiciones del tutor encontraron que estaban arruinadas; allí constaban muchas deudas considerables, contraídas en vida de sus padres á favor del viejo tío, el cual las perdonaba á las gemelas, dejando á su idolatrado sobrino todo el resto de su capital.

La perspectiva de una vida monótona en el rincón de un pueblo horripantaba á Consuelo; además ella amaba á su primo, del que no quería separarse, y el día designado para el viaje habían desaparecido los dos jóvenes, dejando Consuelo una carta para su hermana, donde le suplicaba perdonara su conducta, y se despedía de ella por largo tiempo.

Desde entonces la vida de Consuelo había sido una sucesión de alternativas dolorosas; viajes, placeres, adridores, todo lo que da alegría, riqueza y halago, pero ninguno de esos goces puros y tranquilos que proporcionan la virtud y la honradez.

En su última carta se disculpaba de haber olvidado mucho tiempo á su hermana, quejándose de agudo dolor al pecho y una tos pertinaz que le molestaba, resultado de su vida de bailes y de emociones.

Entonces me lo expliqué todo, y hasta encontré verdaderamente extraño haberme yo confundido de aquel modo tan completo, y recordaba mil detalles, cambios de voz, de modales; diferencias en la fisonomía que antes habían pasado desapercibidas; en fin, lo comprendía todo; lo amaba todo, bendecía á Dios con mi alma entera, y me volvía loco de placer.

Algunos días después, el sacerdote consagraba mi unión con Angélica, sin más pesar que las noticias tristísimas de su hermana, á la que habíamos invitado, á pesar de todo, para que viniese á curarse al lado nuestro.

No puedo resistir al deseo de transcribir en estas memorias la última carta dirigida por Consuelo á su hermana:

«¡Oh Angélica mía! exclamaba aquella pobre alma extraviada, pero no perversa. ¡Oh hermana de mi vida! ¡Qué amargas son mis horas! ¡Qué triste mi suerte! Estoy enferma, muy enferma, pero más aún de alma que de cuerpo. Aquellos que tanto pretendían amarme se

**La Unión y El Fenix Español**



Compañía de seguros reunidos  
Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga  
núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

**GARANTIAS**

Capital social efectivo... Ptas. 12.000.000  
Primas y reservas... > 43.598.510  
Total... 55.598.510

**32 AÑOS DE EXISTENCIA**

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, núm. 36, principal.

—Sería una estupidez mi permanencia en esta aldea desde el momento que usted me rechaza.

—¡Que yo le rechazo a usted! Nada de eso, Justino. Al contrario. Sentiría en el alma que abandonase el país como Anatolio.

Las lágrimas inundaron nuevamente los ojos de Enriqueta. El maestro la atrajo hacia sí, la estrechó entre sus brazos y la dió un beso en la frente.

—No llores, hija mía—le dijo—no quiero que llores, Enriqueta. No me moveré de la aldea, y aunque no me amaras, no pediría la permuta, puesto que me sería imposible vivir sin verte a cada instante. Si quieres pediré a tu padre...

—Ahora no, luego...  
—Pero... ¿serás mi esposa?...  
—Sí, y me tendré por la más dichosa de las mujeres.

Los dos amigos volvieron á abrazarse con extrema ternura.

Peró los separó el ruido de una silla. El desconocido se puso en pie, apuró de una vez la copa de cerveza, echó sobre la mesa 20 céntimos y se dirigió hacia la calle.

Al pasar por delante de Enriqueta y del maestro, fijó en ellos una mirada, y con paso inseguro salió del establecimiento.

—No ha bebido más que una copa de cerveza y se tambalea como un borracho—observó Justino.

—¿Ha visto usted con qué descaro nos ha mirado?—murmuró la joven.

A los pocos momentos, Enriqueta dió un grito y se puso pálida como una muerta.

—¿Qué te pasa?—le preguntó Justino.—¿Estás mala?

—Ese hombre, ese mendigo... es...

—¿Quién?

—Lo he reconocido por los ojos... Estoy segura de ello.

—¿Le has conocido?

—Sí, es él.

Enriqueta no dijo el nombre, pero el maestro comprendió, desde luego, á su amada.

La joven se levantó para salir á la calle, y Justino la detuvo como si temiese que por aquella puerta se le escapara la dicha inmensa que acababa de alcanzar.

—No salgas, Enriqueta, no salgas, por Dios.

—Es preciso que nos cercioremos de la verdad.

Y asidos de las manos se dirigieron á la puerta de salida.

La calle estaba desierta, y allá, á lo lejos, al comenzar la curva de la carretera, divisaron una mancha negra que se alejaba precipitadamente.

MARCELO PREVOST.

RECUERDOS DE AYER

ANTONIO DE TRUEBA

En la moderna literatura española es el nombre del ilustre escritor montañés Antonio de Trueba uno de los más populares y simpáticos. La fama del popularísimo *Antón el de los cantares* se ha extendido por toda España, lo mismo entre los altos que entre los humildes, y más que en ninguna parte en el obscuro hogar de los pobres, tiene su fama un eco de vivísima simpatía. Antonio de Trueba era el poeta del pueblo, el cantor de la dulce poesía del hogar y de la familia, y en sus cuentos y sus cantares sencillos y tiernos como el alma del pueblo, palpita llena de fuerza la vida entera del pueblo sencillo y noble, con sus amores y sus odios, con sus luchas y sus placeres. Por eso es Antonio de Trueba uno de los escritores más populares de nuestra moderna literatura y uno de los poetas más queridos del pueblo.

Sin galas retóricas artificiosas, sin ficciones de ningún género, sencilla y espontánea como las flores del campo, como la musa desconocida de los cantores del pueblo, la poesía de Antonio de Trueba tiene todo el encanto de la verdad y todos los atractivos de la virtud. Antonio de Trueba pensaba y sentía como su pueblo, con pensamientos además de honradez y con sentimientos preñados de virtud, y cuando escribía trasladaba á las cuartillas en sus admirables cuadros populares con sencillez maravillosa, con la espontaneidad de la verdad cuanto en el pueblo sorprendió su penetración sagaz, retratando sus costumbres, sus placeres, sus ternuras, con fidelidad que pocos han igualado. En sus narraciones, en sus cuentos y en sus poesías, se respira el aire sano de la montaña y se huelen los perfumes de las flores silvestres. Los personajes que retrata adquieren vida y movimiento y se ven en aquellos cuadros luminosos toda la vida del pueblo montañés, sencilla, candorosa, honradísima, sana como el aire libre del campo que al azotar al rostro fortalece, como ha dicho Joaquín Dicenta en una hermosísima imagen.

Esceptuando al insigne novelista D. José María de Pereda, el gran cantor de la Montaña, ningún escritor como Antonio de Trueba ha retratado más fielmente las costumbres del pueblo montañés. Sus narraciones y sus cuentos no parecen obras del literato; parecen más bien obras del fotógrafo. Tan admirablemente dibujadas se encuentran en las obras de Antonio de Trueba las costumbres del pueblo montañés, que no parece sino que el autor ha limitado sus trabajos á copiar únicamente lo que en la realidad ha sorprendido, sin inventar siquiera la fábula sencilla de sus tiernísimos cuentos.

En ningún escritor como en Antonio de Trueba se demuestra más bien aquella gran verdad de que el estilo es el hombre. Su estilo sencillo, sin afectación, galano, todo naturalidad, todo verdad, refleja perfectamente las virtudes del hombre. Leyendo las narraciones y los cuentos de Antonio de Trueba se forja el lector sin esfuerzo la imagen del autor, figurándose como un hombre honradísimo, franco, noble, todo virtud, todo hombría de bien. Así era en efecto Antonio de Trueba, sencillo,

recto, noble, la honradez personificada, la virtud hecha carne. Por eso era tan querido y respetado por sus amigos y compañeros y tan admirado por los lectores de sus obras.

El ilustre *Antón el de los cantares* nació en Montellano, pueblo del consejo de Galdames, el día 24 de Diciembre del año 1821. En los primeros años de su juventud ayudó á su padre en los trabajos de la labranza, y en aquel trabajo del campo penoso pero sano, respirando el aire de la montaña no inficionado por los vicios de la vida de las capitales, educándose en las costumbres honradas del noble pueblo montañés, se formó su espíritu recto y trabajador, sin sombra de impureza. Al estallar la guerra civil, su padre, que era francamente liberal, para evitar que los carlistas se llevaran á su hijo para la guerra, le envió á Madrid donde estuvo diez años en un comercio de ferretería. Entonces comenzó á escribir sus primeras composiciones. A los diez años abandonó la tienda y se dedicó por completo á las tareas literarias en las cuales había de alcanzar tan brillantes triunfos con sus *Cuentos color de rosa*, sus *Cuentos campesinos*, sus *Cuentos populares*, su *Libro de los cantares* y algunos otros, que tantas ediciones han alcanzado.

Murió el insigne cuentista montañés en Bilbao el día 10 de Marzo del año 1889. Z.

EGOS LOCALES

Por la Dirección general del ramo han sido nombrados vocales de la Junta provincial de Instrucción pública los señores D. Rafael Campos y Vassallo y D. Antonio de P. Orts.

Nos parece difícil que este último tome posesión del cargo, toda vez que á estas horas debe estar funcionando como juez de primera instancia en la Seo de Urgel.

Ha sido declarado cesante el arquitecto director de las obras de la cárcel D. Manuel Chámpuli y nombrado en su lugar el Sr. Sánchez Sedño.

También ha sido declarado cesante el celador de dichas obras D. Francisco Lozano.

El sábado próximo tendrá lugar el beneficio del distinguido primer actor señor D. Arturo La Riva, con el siguiente escogido y variado programa.

Se pondrán en escena «La praviana» (estreno) de Vital Aza, «La bicicleta» (estreno) de Miguel Echegaray, «Boca de fraile» (estreno) de Felii y Codina, «El alcalde de barrio» (estreno) de Escalante (hijo) y la zarzuela «Viva mi niña».

Dicho espectáculo promete ser un acontecimiento.

El *Boletín oficial* de la provincia inserta en su número de ayer lo siguiente: Parte sanitario de la Real Familia.

Circular del gobernador civil transcribiendo una comunicación del director general del Instituto Geográfico y Estadístico, relativa á la estadística de emigración é inmigración que obtenga esta provincia.

Real orden del Ministerio de la Gobernación declarando limpias las procedencias de New-Orleans, Mississippi, Galveston y Luisiana (Estados-Unidos de América).

Edicto de la Tesorería de Hacienda de esta provincia ordenando á los Ayuntamientos que no hayan saldado con la Hacienda en 31 de Diciembre próximo pasado su cupo de consumos, que antes del 10 del corriente remitan á esta Tesorería una certificación en la que se haga constar los ingresos verificados en arcas municipales por dicho impuesto desde 1.º de Octubre á 31 de Diciembre últimos.

Relación de los destinos vacantes procedente del Ministerio de la Guerra, que han de proveerse.

Cuentas de Depositaria de los Ayuntamientos de Jijona, Lorcha y Jávea.

Edictos de Juzgados y Ayuntamientos.

Se encuentra en Alcoy enfermo de gravedad D. Narciso Guillén López, tío de nuestro querido compañero de redacción D. Alfredo Guillén.

Hacemos votos al cielo para que recobre el enfermo la salud perdida.

El día 8 del actual celebrará junta general la sociedad minera «La Oriolana», en el local que tiene designado en la casa núm. 34 de la calle Mayor.

Ha sido nombrado oficial auxiliar del arquitecto de las obras en construcción de la nueva cárcel, con el sueldo anual de 1.420 pesetas, D. Francisco Oriente Jover, habiéndose declarado cesante al que ejercía igual cargo actualmente D. Teodoro Bérgez Plana.

Por el gobernador civil de la provincia se han extendido dos comunicaciones nombrando oficiales de la secretaría de la Junta de inspección, vigilancia y administración de la cárcel, á D. Juan Pedro García y D. Antonio Campos Martínez.

Se han separado de la redacción del popular diario republicano-socialista *El País*, de Madrid, los conocidos escritores Dicenta, Palomero, Fuente y López.

Se han dado las órdenes oportunas para proceder al pago de las retribuciones del segundo trimestre devengado á los maestros y maestras jubilados de esta provincia.

La naturaleza lo manifiesta y la observación y la experiencia lo demuestran, que para que el organismo humano pueda subsistir, necesita ingerir en todos sus alimentos el fosfato de cal de una forma soluble y asimilable. Tanto es así que no hay órgano en el hombre, por elemental que sea su composición, que no exista este principio, ni médico que no reco-

miende á los enfermos de *anemia*, á los que tienen una *convalecencia penosa*, á los *cloróticos*, á las madres y nodrizas que *estén criando*, etc., etc.

La solución de clorhidrofosfato de cal preparada por el Dr. Soler y Sánchez.

Reune este preparado, las ventajas de que además de que es un reconstituyente poderoso, ser un medicamento económico.

La solución de clorhidrofosfato de cal preparada por el Dr. Soler, tiene un gramo de éste por cucharada.

La demostración analítica se hace delante de quien lo solicite.

Precio del frasco 2 pesetas.—Plaza de San Cristóbal, 12, Alicante.

El Ayuntamiento de Muro ha elegido alcalde presidente al Sr. Pérez Fullana, y el de Formentera al Sr. Ferrándiz Chamorro.

Por Real orden fecha 31 de Diciembre se ha desestimado un recurso de alzada promovido por D. Manuel Martínez Lledó y D. Julio Linares, alcalde y primer teniente que fueron del Ayuntamiento de Muchamiel, contra providencia del Gobierno civil que renunció á la competencia que tenía planteada con el Juzgado de Alicante en causa seguida contra los recurrentes, por delitos electorales.

La Real orden confirma en todas sus partes la providencia del Gobierno civil.

Habiendo sido anuladas las elecciones municipales del mes de Mayo último en el distrito del Sur en el pueblo de Villafranqueza, publica hoy el *Boletín oficial* una circular del Gobierno civil convocando á elecciones parciales en dicho pueblo, á cuyo efecto se reunirá el domingo 16 de este mes la Junta municipal del censo, efectuándose la votación el domingo 23, y el jueves 27 el escrutinio.

Ha presentado la dimisión de su cargo el secretario del Ayuntamiento de Elda D. Antonio Rico, siendo reemplazado interinamente por D. Alfredo Pérez Vidal.

Sé constante con los buenos remedios

Cuando una enfermedad aparece en una familia, lo primero que se piensa es encontrar el remedio apropiado al caso, lo que prueba cuán importante es, cuando la salud y hasta la vida están tal vez en peligro, el escoger una medicina de confianza, autorizada por todas las eminencias médicas, y cuyo nombre sea la mejor garantía de sus cualidades.

En estos tiempos modernos, en que tantas falsificaciones de medicinas se ponen á la venta, deben tomarse las mayores precauciones para adquirir la verdadera. El elevado rango en el cual los médicos de todo el mundo han colocado la Emulsión Scott, es debido únicamente á su superioridad y excelencia comparada con otros preparados.

Los médicos consideran la Emulsión Scott como la mejor fórmula bajo la cual se puede tomar el aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos. La Emulsión es agradable al paladar, de fácil digestión hasta para los estómagos débiles, y además, como se asimila con perfección, la sangre se enriquece dando pronto y admirables resultados. En cuanto á las propiedades nutritivas de la Emulsión, sólo diremos que son harto conocidas; su maravilloso poder de enriquecer la sangre, renovar los tejidos y suministrar la fuerza resistente del cuerpo, son condiciones especiales de esta preparación que los médicos aprecian en su justo valor.

El Dr. D. Trinitario Balanzá de Valencia, escribe: D. Trinitario Balanzá, doctor en Medicina y Cirugía.

Quirúrgico: Que de 10 años á esta parte he utilizado en gran número de enfermos el potente auxiliar de la Emulsión Scott, habiendo podido comprobar, por efecto de su uso, un aumento notable en el número de glóbulos rojos, así como en la energía de las contracciones musculares y en el peso total del cuerpo. Esta mejoría que denuncian, respectivamente, el microscopio y la báscula, se ha conseguido en su grado máximo de rapidez é intensidad en las grandes distrofias apépticas, tanto de los niños (fragilismo, escrófulas, anemia, etcétera), como de los adultos (convalecencias prolongadas, clorosis, autointoxicación bronquial no febril, etc., etc.).

Puedo concluir de mis observaciones, que la Emulsión Scott es un alimento de primer orden, á la par que un verdadero estimulante de la nutrición.

Y además aprovecho esta ocasión para manifestar que el preparado de los Sres. Scott y Bowne, como todos los progresos farmacológicos que de manera tan efectiva realizan la adaptación á la práctica de los principios científicos, pueden contar con mi decisiva cooperación sin restricciones de ningún género.

Valencia 7 Diciembre de 1895.—TRINITARIO BALANZÁ.

En las manifestaciones del escrofulismo, ya generalizado, ya con localizaciones broncopulmonares, certifica el doctor Lacasa, de Madrid, haber obtenido resultados altamente satisfactorios con el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol.

Los agentes catárticos, aceites, resinas y sales minerales son en su mayor parte amargos, nauseabundos, exponen á vómitos y repugnan á los enfermos y particularmente á los niños. El agua purgante natural Rubinat (del doctor Llorach) es agradable y obra de un modo tan suave y eficaz que es el purgante preferido por todos los médicos del mundo.

«De gustos y de colores no han escrito los autores». En efecto son muchos y diversos los gustos, pero tratándose del exquisito perfume el *Agua de Florida de Murray y Lanman* no tiene aplicación la regla, pues á todos agrada y es única y universal la popularidad que goza. Su éxito le ha valido mil imitadores. Para evitar el engaño cómprese, solo el frasco que trae la Marca Industrial (grabada en acero) la firma y las señas de Lanman y Kemp, New York.

Venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

En las manifestaciones del escrofulismo, ya generalizado, ya con localizaciones broncopulmonares, certifica el doctor Lacasa, de Madrid, haber obtenido resultados altamente satisfactorios con el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol.

Los agentes catárticos, aceites, resinas y sales minerales son en su mayor parte amargos, nauseabundos, exponen á vómitos y repugnan á los enfermos y particularmente á los niños. El agua purgante natural Rubinat (del doctor Llorach) es agradable y obra de un modo tan suave y eficaz que es el purgante preferido por todos los médicos del mundo.

«De gustos y de colores no han escrito los autores». En efecto son muchos y diversos los gustos, pero tratándose del exquisito perfume el *Agua de Florida de Murray y Lanman* no tiene aplicación la regla, pues á todos agrada y es única y universal la popularidad que goza. Su éxito le ha valido mil imitadores. Para evitar el engaño cómprese, solo el frasco que trae la Marca Industrial (grabada en acero) la firma y las señas de Lanman y Kemp, New York.

Venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

En las manifestaciones del escrofulismo, ya generalizado, ya con localizaciones broncopulmonares, certifica el doctor Lacasa, de Madrid, haber obtenido resultados altamente satisfactorios con el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol.

Los agentes catárticos, aceites, resinas y sales minerales son en su mayor parte amargos, nauseabundos, exponen á vómitos y repugnan á los enfermos y particularmente á los niños. El agua purgante natural Rubinat (del doctor Llorach) es agradable y obra de un modo tan suave y eficaz que es el purgante preferido por todos los médicos del mundo.

DESPACHADAS  
Vapor Besós, c. Franco, para Orán, con efectos.  
Idem Sitges Hermanos, c. Rabasa, para Argel, con id.  
Idem Triauo, c. Mendialdia, para Rouen, con vino.  
Idem Santa Ana, c. Bruguere, para Barcelona, con efectos.  
Idem Luis Pinzón, c. Marcos, para id., con idem.

CAMBIOS facilitados por la casa Alejandro Vila

París chéque. . . . .	33'05
Lóndra: chéque. . . . .	00'00
4 por 100 Interior. . . . .	63'90
Id. Exterior. . . . .	79'95
Amortizable. . . . .	76'55
Cubas 1886. . . . .	93'75
Id. 1890. . . . .	77'30
Banco de España. . . . .	426'00
Tabacos. . . . .	219'50
Obligaciones Tesoro. . . . .	100'50
Idem Aduanas. . . . .	96'60

Alcaldía constitucional de Alicante

Celebradas sin licitadores terceras subastas del Servicio de limpieza, barrido y riego de las calles y plazas—del arbitrio de basuras—espectáculos, carruajes y anuncios etc., y autorizada la municipalidad á llevarlos por administración, esta Alcaldía invita á cuantos deseen interesarse á que presenten proposiciones antes del día 13 del corriente.

El señor Alcalde se reserva el derecho de aceptar ó desechar las proposiciones presentadas.

En la contaduría municipal estarán de manifiesto los pliegos de condiciones.

Los proponentes, cuyas proposiciones resulten aceptables prestarán la fianza correspondiente.

Alicante 3 Enero 1898.

Se saca á pública subasta las maderas y hierros viejos existentes en el almacén municipal situado frente á la Plaza de Toros de esta capital donde existen las expresadas especies.

La subasta se verificará en el propio almacén y ante la Comisión nombrada al efecto, por pujas á la llana y tendrá lugar el doce del actual á las cuatro de la tarde.

Los rematados no podrán retirar los efectos subastados interin no satisfagan en la caja municipal el importe por que hayan sido rematados los mismos.

Alicante 4 Enero 1898.

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y SEMANAL entre Oran, Alicante, Cette y vice-versa



El vapor francés DAUPHINE

Saldrá de este puerto directo para Orán los miércoles de cada semana; é igualmente de este puerto directo para Orán, los viernes, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor DAUPHINE saldrá de este puerto el 5 de Enero directo para Orán, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Alicante señores Raymundo y compañía.

MANUAL DE ELECCIONES PROVINCIALES Y MUNICIPALES

por D. GREGORIO MARTINEZ AZORIN

Secretario del Ayuntamiento de La Unión (Murcia)

Este libro, de reconocida utilidad, contiene toda la legislación y jurisprudencia administrativa, penal y contenciosa publicada hasta el día.

Los pedidos al autor que los remite franco de porte y certificado, remitiendo su importe de tres pesetas 50 céntimos el ejemplar en libranza del Giro Mútuo, letra de fácil cobro sobre La Unión y Cartagena, y no siendo esto posible en sellos de correo, certificando lacarta.

LECCIONES DE ECONOMIA POLITICA

por Don Francisco Figueras y Bushell

Profesor y Perito Mercantil

Esta obra, acomodada al programa que rige en la Escuela Superior de Comercio de Alicante y dedicada á los alumnos de la carrera mercantil, se publicará por cuadernos cuyo precio será computado en forma que el precio total del libro no exceda de 7'50 pesetas.

Los pedidos pueden hacerse al autor, Castañón, 34, principal, á la imprenta de este periódico, Angeles, 14, y al conserje de la Escuela de Comercio. En todo caso al pedido acompañará su importe.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche á las ocho y media.—El oso muerto.—La Enredadera.

Entrada general, 50 céntimos.

ALICANTE: Establecimiento tipográfico de V. Botella

